



川崎

せいそう

2018.10.29

No417

川崎市職労清掃支部

発行責任者 玉川 雅之

発行者 田村 誠

2018 年度第 1 回支部中央委員会

2018 年度第 1 回支部中央委員会が 10 月 26 日（金）15 時 15 分から市労連会館 5 階講堂にて開催された。中央委員総数 34 名中 26 名が出席し、経過報告並びに協議事項について執行部から提案され、提案通りに承認された。

2018 年度現業統一闘争支部質問事項が確認された！

重点報告については、次の通り

※重点報告については、次の 19 点が報告された後、すべて承認された。

1. 9.17 さよなら原発全国集会について
2. 9.18 現業・公企総決起集会及び学習会について
3. 2018 年度第 1 回年末年始対策会議（収集部門）開催について
4. 「戦争法から 3 年 9 条改憲 NO！ 沖縄辺野古基地建設阻止！
9.19 日比谷野音集会」について
5. 2018 元気が出る集会参加報告について
6. とめよう！ 首都圏の老朽原発 東海第 2 原発の再稼働を許さない集会報告について
7. 10・1 原子力空母ロナルドレーガン配備抗議！
母港化撤回を求める神奈川集会について
8. 第 70 回川崎市労働組合連合会定期大会の開催について
9. 第 7 回環境局職員安全衛生委員会・廃棄物部会報告について
10. 川崎地域連合「2018 多聞善塾」について
11. 自治労神奈川県本部第 69 回定期大会参加報告について
12. 飯塚正良と行くバス旅行参加報告について
13. 2018 全国現業・公企統一闘争勝利！確定・一時金勝利
10.17 川崎市職労 総決起集会参加報告について

…清掃965 人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

- 14 加瀬分会美化活動の報告について
- 15 組織強化委員会開催報告について
- 16 第1回川崎市職労中央委員会の報告について
- 17 局情報提供について
 - 1.H31 年度各処理センター運転計画（案）について
 - 2.安全衛生や事故対策に係る会議体のあり方について
 - 3.H31 年度4月実施、技能・業務職員の定期異動基本方針について
 - 4.生活環境事業所 組織再編に向けた事務標準化について
- 18 支部情報提供について
 - 1.支部示達 NO.5 10月22日（月）財政担当者会議について
- 19 各専門部の報告について
 - (1) 安全 部：第1回支部安全部長会議報告について
 - (2) 人 権 部：第4回局廃棄物関係職員関係研修検討委員会WGについて
 - (3) 女 性 部：県本部青年部・女性部「政治活動・ハラスメント学習会」について

執行部より

○生活環境事業所ガイドブックについて

ガイドブックですが、業務計画が3月20日前後にはお渡しできていると思っていますので、ここに合わせて調整をしているところです。具体的な例を挙げると安全管理と委託係が一緒になる新たな係として提案しています。推進係は無くなるのではなく、推進班として残ります。その中で、積極的に事務折衝等で伝えているのが、コア推進の部分と、一般推進をどうやって作っていくのかということです。また、生活環境職の定数配置をこの間求め、やっと4生活環境事業所体制になって大まかな定数が決まってきました。定数になると、その枠を超えてやりたい人がいる場合はなれないですが、地に足を付けた職務を行っていく上では、もう十分検証期間も過ぎたであろう、昨今では係長職も誕生しているということも含めて、定数化になります。今後はしっかりと運動の成果と課題について検証しながら、新たな生活環境事業所体制では1人ひとりが主役となるような体制を今構築しているところです。

各分会の代表者が参加する4生活環境事業所WGも含めて、早急に局会議を開催してガイドブックをお示ししようということを伝えています。このガイドブックが出ることで、安全担当、推進担当であったり、業務担当、庶務担当から、こんな話聞いてないということがありますが、今作っている最中だから、それは当然です。いろいろなことが変わりますし、一昨日しっかり調整したものが、今日の午後には変わっている。ですから、よりスピーディーに皆さんに伝えたいと思います。



…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

恐らくこれからの生活環境事業所というのは、一応係はあるが皆で対応する事業所であって欲しいと思っています。つまり全員がオールマイティでありながら、スペシャリストを目指していくということなので、組合員の変化なども含めてお願いしたい。

○財政担当者会議について

多少、定期大会で乱暴だという意見もありました。しかしながら次の世代に借金を残すのではなくて、少しでも闘っていくための運営資金を多く残そうという問いかけを皆さんに伝えてきたつもりでいます。一昨日開催の執行委員会で各分会の説明状況を聞きました。やはり乱暴だとかいろいろあがったみたいですが、手続き論としては何一つ間違ったことをやっていないですし、お金がなければ早く言えという意見もあったそうですが、年に4回会計報告を執行部としては出しています。見ないのはそれぞれの責任であって、それでも乱暴だと言い、書記長として説明責任を果たせと言うのであれば職場に行きますが、以前の組織強化委員会で、闘争資金の借り入れをすると決めていました。そういうことを忘れてもらっては困ります。

何回も説明しますが、未来ある後輩たちのためにいくら残すのかという議論をしています。一般会計を上げなくてもすむなんてことはないです。それであれば民営化になっても文句を言わないで下さい。支部をたたむということは、民営化がより加速するということ、皆さんちゃんと肝に命じてしっかりと一緒に闘ってください。それでもこの中央委員会の場で質問、批判をしてもいいと思います。でも、皆さん帰ったら少なくとも中央委員会、定期大会の場において皆さんは承認をしたわけだから、執行部だけでなく皆さんも責任を負うべきだと伝えているのです。

是非いろいろな意見があると思いますが、支部費についてはしっかりと議論した上で分会役員の皆さまにお任せしています。各分会の組合員の道しるべは分会長、分会中央委員にお任せしている訳ですから、しっかり説明をして頂いて、それでも納得していただければ、職場に行き説明をしますけれども、私の言うことは変わりません。

※経過報告については次の3点の質問が出され執行部回答の後、拍手で確認された。

〈質問〉

宮前分会 青山中央委員

支部費の話で宮前としても朝の時間を使って分会長から説明をし、何かあったら分会室にいらしてきて下さい、意見を聞きますと話した。個人的には一緒に乗った人から、なぜなのか聞かされることはあるが、全体として大きく騒ぐのはしょうがないという話だったり、後は分会が説明すればいいと思っている。それはいいのですが、組織強化委員会の報告のところで、支部長のコメントが載っているがなぜここに載せたのか、ここに載せると一般組合員が見るものなのに、支部は知りませんという感じにとらえられこの文章がどうなのかと思う。そして最後の「あしからず」という表現もここにふさわしいのかと思った。

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

南部分会 小林中央委員

・南部も全体集会をしながら支部運営のお金の話をしました。ここにいる人たちはある程度、組合のことも分かっているし理解もできているはずですよ。

でも、組織の状況を全く知らない人たちを分会は相手にしている。清掃支部の内情もよく分からない状態で何をやっているんだと思っている人もいる。そんな中で説明するのに、他分会も苦勞したと思います。ただ今回、唐突だったようなニュアンスに多分近くなると思う。

分会としてもしっかり組合員全員に説明をした。その中で玉川支部長の話でしっかり質問・答弁のできる人を南部分会も大会に選出するべきだと言われるけど、前日の中央委員会で唐突に聞いているのでしっかり伝達はできてなかった。なので説明の際に若干もめたところはあった。

具体的に言うと段階的に上げて欲しいとか、重要な話だったので下部投票をおこなってからやって欲しかった。清掃支部にお金が無いことは分かるが、いっきにお金上がるのがどうなのかと、そこも分会長が予算に関しては借金を背負っていく状態だったら、ここで調整してしまおうと納めた。具体的にいくら上がるか、年齢層で割っているのか、執行部の中で質問は出たが、全体では質問も無く、押し通した。

・4生活環境事業所の組織体制について、総合的な会議というか安全担当、推進はそろってやらないと安全は安全、推進は推進の意見がそれぞれ出てしまう。安全担当は庶務系に入る、推進は業務系にはいるが別々の会議で調整する場所がないから、いろんなうわさが出てしまう。一同に介した会議が望ましいが、人数が多くなってまとまりもつかなくなってしまいうから、それぞれの会議のついては注意してやってもらい、組織体制についてはまだ案で変わるということ在必ず伝えて欲しい。

中原分会 渋谷中央委員

定期大会で可決され、規約改正し組合費が上がるということについて職場集会を行い全員に知らせた。定期大会で支部長が皆さんいいのかと一言があり、これまでの進め方等、懸念した中で支部長は支部長の考えとして発言があったが、やり方を否定するわけではなく決めたなら決めた、やるならやるというところで堂々とかまえていて欲しかったと思った。

〈回答〉

金書記長一括答弁

玉川支部長より組織強化委員会に諮問が出されたという説明です。組織強化委員会というのは、協議するものではないし、報告にいたればいい。そもそも組織強化委員会で決まったことは質問もできない。書記長といえども組織強化委員会の中では、議長に指名されなければ発言もできない。組織強化委員会というのは、そういうところです。

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

「あしからず」というのは「気を悪くしないで下さい」という意味です。書記長としては答えたいが、答えることができない。なので「あしからず」という表現をしました。

今回はお金のことがキーになると思っていました。今後4月までいろいろなことを議論していいと思っています。組合費が上がることは1人ひとり大変だと分かっています。最高で上がる人で2300円、皆で議論をして無関心さを無くしていきたいので、組合員1人ひとりが組合費を払っているのですから、しっかりと議論に関わり分会長、書記長に意見を述べて欲しいです。

4生環会議は課題別にやっています。一同に集めるともめてしまう。また事業所の形態が変わるのは大変なことだとやってみて分かりました。各事業所の思いは分かれますがおのこの意見を聞くとまとまらない。しかし唯一言わなければならないのは、ごみだけを取っている時代ではないし、今回の組織体制はコア推進をしっかりと置いて、推進業務を自らの業務として行うという組織体制であり、加えて安全担当、業務担当、推進担当それぞれ今議論を行なっています。なんとか4月からは集積所において、分からないから事務所に聞いてくださいという職員を1人で減らす運動をしていくので、皆さまにも責任があります。宜しくお願いします。

支部長の考えについては、もっと早く大会号を発行しなければならなかった。さらに財政担当者会議において、支部費改定版の詳しい説明を全組合員向けに出します。お金を上げるが執行部一丸となって執行抑制をしています。4月までしかこの話は議論できないが、やろうと思えば来年度大会で廃案にすればいい、何でもできるのが清掃支部のいいところです。

でも、未来の組合員のために少しでも財産を残したい。1年先延ばししてしまうと、闘争資金が大幅に減ってしまう。闘争のために積み立ててある資金が少なければ、当局に見せるのに弱く闘争できないと思われる。1億円という積立金があるうちに支部費の値上げを判断せざるを得なかったというのが、本音です。

協議事項については、次の通り

1. 2018年度の執行体制（案）について
2. 2018年度清掃支部予算/特別闘争会計（案）について
3. 2018現業統一闘争の取り組みについて
4. 年末年始特別作業計画（案）について
5. 信愛塾/みずら年末カンパのお願いについて
6. その他
 - (1) 分会独自の美化活動の日程について
 - ・11月11日（日）9時～南部分会が実施予定。
 - ・中原分会は、11月下旬に実施予定となっています。

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

※ 協議事項については1点の質問が出され、財政部長の答弁の後、拍手で承認された。

〈質問〉

南部分会 岡村議員

闘争資金2300万円を借り入れているところ、3000万円に変えているところに関して、組織強化委員会を通して2300万円という額を出したと思いますが、それに関して3000万円という数字は、組織強化委員会の一員としては聞いていない話で詳しい説明をお願いします。

〈回答〉

小澤財政部長

組織強化委員会の中で議題としてしっかりと上げたわけではないですが、将来的な部分も見据えてということで、3000万円という数字は話の中に出ていたと記憶しています。

その中で先程の諮問という話がありましたが、将来的に持続可能な支部運営として財政状況をしっかり踏まえた中で今回お示しをさせて頂いています。700万円プラスしたというところで、10年後、15年後を見据えた時にこの繰越金をしっかり残しながら一般会計をマイナスにしない、一方、闘争資金は1億円切らないという部分も含めて予算を立てています。ご理解を頂ければと思っています。

支部長あいさつ



第1回ということですが、任期中なので特に新たにいうことはないんですが、大会後初めての中央委員会ですのでご挨拶します。

皆さん傍聴という形で来て頂いたと思います。お忙しい中、ありがとうございました。

また異例ではありましたが、議長決議を覆す発言をして議長に制されるという場面がありました。大会について今一度お考え頂きたい、週休者に大会に出ていただく対応を取らざるを得

ないのはよく分かりますが、大会に参加する分会員の選出についても、できるだけ自発的に発言ができるメンバーの選出をして頂きたいと改めて感じました。分会で前置きをちゃんと話されていないから、誰も何も言えないというのがもあるかもしれませんが、あのような場面で職場の思いを伝えて頂ければと思います。

執行部につきましても、緊急時には分会にお願いをして職場離脱をさせて頂いていますけれども、なお自分の時間を削り取って、組合活動に取り組んでいます。残り1年の任期、引き続き執行委員が気持ちよく動けるように分会のご配慮をお願いして、残り1年の中央委員会のあいさつさせて頂きます、宜しくお願い致します。

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

年度別・支部中央委員会議長について

2018年度	南部	堤根
2019年度	中原	王禅寺
2020年度	宮前	臨港
2021年度	多摩	本庁
2022年度	南部	橘

今年度、議長に選任された 南部分会・田副さん（左）
堤根分会・村越さん（右）

今後の日程

2018年10月

25日（木）	2018年度市職労青年部第4回幹事会	18：30～	市労連3階・書記局内
26日（金）	2018年度第1回支部中央委員会	15：15～	市労連会館5階・講堂
29日（月）	部落解放川崎地区共闘第28回部落問題を考える市民講演会	18：15～	中原市民館2Fホール
30日（火）	2018年度市労連第1回中央委員会	15：00～	市労連会館5階・講堂
31日（水）	2018現評回答・団体交渉	13：00～	第3庁舎16階局会議室
	狭山事件の再審を求める市民集会	13：00～	日比谷野外音楽堂
	連合神奈川10.31秋闘勝利総決起集会	18：00～	山下公園（おまつり広場）
	分会長及び財政担当者合同会議	18：45～	東田ビル2階・会議室

2018年11月

3日（土）	市民と働く者のフェスタ	9：00～	サンピアン川崎前広場
	県本部青年部「レクレーション」	11：00～	デジキューBBQ
	止めよう！改憲発議 この憲法で未来をつくる	11.3国会前大行動	
		14：00～	憲政記念館前
10日（土）	県本部障労連「2018年度家族交流会」	9：30～	横浜市港北区新吉田町
	～11日（日）川崎自治研究センター 35周年記念事業「東日本大震災 復興の今を知る」被災地復興状況視察ツアー	13：00～	宮城県塩竈市・石巻市
20日（火）	飯塚正良と語る会	18：00～	教育文化会館6階

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！…

21日(水)	2018年度第2回支部執行委員会	15:15～	東田ビル2階・会議室
22日(木)	2018年度第2回支部中央委員会	15:15～	堤根処理センター5階
2018年12月			
7日(金)	～8日(日)第38回自治労障害労働者全国連絡会(障労連)総会	13:00～	ホテルサンルート有明
19日(水)	2018年度第3回支部執行委員会	15:15～	東田ビル2階・会議室
21日(金)	2018年度第3回支部中央委員会	15:15～	市労連会館5階・講堂
28日(金)	拡大闘争委員会	11:00～	市労連会館5階・講堂
	仕事納め	12:15～	市労連会館5階・講堂
2019年1月			
4日(金)	仕事始め	12:15～	市労連会館5階・講堂
11日(金)	新春の集い「旗開き」	18:00～	市労連会館5階・講堂
23日(水)	2018年度第4回支部執行委員会	15:15～	東田ビル2階・会議室
25日(金)	2018年度第4回支部中央委員会	15:15～	堤根処理センター5階

新春旗開き

2019年1月11日(金)

2018年度 退職者懇親会

2019年2月08日(金)

…清掃965人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう!…